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Auffrischung
REGELTEST | FRAGEBOGEN | VARIANTE 1

1. SCHWARZ 6 wird verwarnt. Beim Anpfiff zum folgenden Freiwurf für Team
WEISS übersieht der Feldschiedsrichter WEISS 11, der sich zwischen Freiwurf-
und Torraumlinie befindet. WEISS 11 erhält den Ball und hat eine klare
Torchance. Der Torschiedsrichter hat die Situation erkannt. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Weiterspielen lassen
b ) Wiederholung des Freiwurfs nach Korrektur und Anpfiff
c ) Torschiedsrichter entscheidet auf Freiwurf für Team SCHWARZ
d ) Torschiedsrichter verwarnt WEISS 11
e ) Time-out

2. Das Spiel wird vom Feldschiedsrichter ohne Regelwidrigkeit einer Mannschaft
unterbrochen (kein Time-out). SCHWARZ 13 hat kurz vor dem unterbrechenden
Pfiff den Ball in Richtung Tor von Team WEISS geworfen. Der Ball ist noch
unterwegs und landet nach dem Pfiff unhaltbar im Tor. Richtige
Spielfortsetzung?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) Freiwurf für Team WEISS
c ) 7-Meter-Wurf für Team SCHWARZ
d ) Tor für Team SCHWARZ

3. Der Offizielle A von Team WEISS hat bereits auf der Auswechselbank eine
Verwarnung erhalten. Er verlässt den Auswechselraum, setzt sich auf die
Tribüne und protestiert von dort aus weiter gegen
Schiedsrichterentscheidungen. Wie ist zu entscheiden?

a ) Keine Entscheidung möglich
b ) Hinausstellung des Offiziellen A von Team WEISS
c ) Disqualifikation des Offiziellen A von Team WEISS (rote Karte)
d ) Disqualifikation des Offiziellen A von Team WEISS, schriftlicher Bericht (rote und blaue

Karte)
e ) Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um einen Spieler reduziert.

4. Wann darf die abwehrende Mannschaft den Abstand von drei Metern bei
Würfen nach einer Spielunterbrechung unterschreiten?

a ) Sobald der Schiedsrichter den Wurf angepfiffen hat
b ) Wenn der Ball die Hand des Werfers verlassen hat
c ) Wenn die Abwehrspieler beim Freiwurf oder Einwurf an der eigenen Torraumlinie stehen
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5. Ein Spieler steht, fängt den Ball, springt und landet auf dem rechten Fuß,
springt auf den linken Fuß und wirft. Wie viele Schritte hat er ausgeführt?

a ) 1
b ) 2
c ) 3
d ) 4

6. WEISS 3 läuft zwischen zwei Gegenspieler und stößt den Ball vorwärts in die
eigene Laufrichtung. Bevor der Ball den Boden berührt, fängt er ihn und hat
jetzt freie Bahn. Nach einmaligem Tippen wirft er den Ball ins Tor. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Tor
b ) Freiwurf für Team SCHWARZ
c ) Abwurf für Team SCHWARZ

7. WEISS 5 führt einen Einwurf aus, der Ball trifft den Schiedsrichter im Spielfeld
und gelangt ins Tor. Wie ist zu entscheiden?

a ) Wiederholung des Einwurfs mit Anpfiff
b ) Freiwurf für Team SCHWARZ
c ) Freiwurf für Team WEISS
d ) Tor

8. Ein Spieler springt und fängt den Ball. Beim Landen berührt er den Boden mit
beiden Füßen gleichzeitig. Danach hebt er den rechten Fuß, macht einen
seitlichen Schritt und zieht den linken Fuß nach. Wie viele Schritte hat er
ausgeführt?

a ) 1
b ) 3
c ) 0
d ) 2

9. Spieler WEISS 3 gelingt es, den in Richtung Seitenlinie fliegenden Ball noch vor
der Seitenlinie mit einer Hand WEISS 7 zuzuspielen. Er überquert dabei mit
einem Fuß die Seitenlinie. WEISS 7 fängt den Ball und erzielt ein Tor. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Einwurf für Team SCHWARZ
b ) Freiwurf für Team SCHWARZ
c ) Tor
d ) Hinausstellung von WEISS 3
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10. Der Spielstand ist 28:26 für Mannschaft WEISS. Es sind noch 25 Sekunden zu
spielen. Mannschaft SCHWARZ erzielt ein Tor. Der Torwart WEISS 12 schießt
danach den Ball absichtlich mit dem Fuß in den Zuschauerbereich. Es ist klar,
dass er damit das Spiel verzögern möchte, damit der Anwurf nicht unverzüglich
ausgeführt werden kann. Wie ist zu entscheiden?

a ) Time-out
b ) Anwurf für Mannschaft WEISS
c ) Freiwurf für Mannschaft SCHWARZ
d ) 7-Meter-Wurf für Mannschaft SCHWARZ
e ) Hinausstellung für WEISS 12
f ) Disqualifikation ohne Bericht für WEISS 12
g ) Disqualifikation mit Bericht für WEISS 12

11. Es erfolgt ein Anwurf für Team WEISS in den letzten 30 Sekunden des Spiels.
Der Anpfiff ist erfolgt, der Ball hat die Hand des anwerfenden Spielers WEISS 9
aber noch nicht verlassen. WEISS 3 läuft nach dem Pfiff schnell über die
Mittellinie, wird aber von seinem Gegenspieler SCHWARZ 5 von hinten
niedergerissen, damit er einen möglichen Pass nicht erreichen kann. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Hinausstellung von SCHWARZ 5
b ) Disqualifikation von SCHWARZ 5 ohne schriftlichen Bericht (rote Karte)
c ) Freiwurf für Team WEISS
d ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS
e ) Anwurf für Team WEISS
f ) Disqualifikation von SCHWARZ 5, schriftlicher Bericht (rote und blaue Karte)

12. Offizieller B von Team WEISS protestiert auf dem Weg in die Kabine (während
der Halbzeitpause) bei den Schiedsrichtern. In der ersten Halbzeit wurde
bereits Offizieller A von Team WEISS verwarnt. Wie ist zu entscheiden?

a ) Hinausstellung des Offiziellen von Team WEISS
b ) Disqualifikation des Offiziellen von Team WEISS (rote Karte)
c ) Team WEISS beginnt die zweite Halbzeit mit einem Spieler weniger.
d ) Keine Bestrafung, aber schriftlicher Bericht

13. WEISS 2 möchte einen Mitspieler in der anderen Spielfeldhälfte anspielen.
Dieser wird aber von SCHWARZ 5 fest umklammert. SCHWARZ 5 hatte vorher
schon eine Verwarnung wegen Anrennens eines Gegenspielers ohne Ball
erhalten. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team WEISS
b ) Hinausstellung von SCHWARZ 5
c ) Disqualifikation von SCHWARZ 5 (rote Karte)
d ) Schriftlicher Bericht (blaue Karte)
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14. Der Spielstand ist 26:26 und es sind noch 4 Sekunden zu spielen. Mannschaft
WEISS ist im Angriff. SCHWARZ 5 verursacht einen Freiwurf für WEISS 6.
SCHWARZ 5 begibt sich umgehend in einen korrekten Abstand. WEISS 6 führt
den Freiwurf aus und trifft SCHWARZ 5, der keine aktive Aktion gemacht hat.
Der Ball prallt zu WEISS 6 zurück. Zur selben Zeit ertönt das Schlusssignal. Wie
ist zu entscheiden?

a ) Keine weitere Aktion, Spiel ist zu Ende
b ) Der Freiwurf muss wiederholt werden.
c ) 7-Meter-Wurf für Mannschaft WEISS
d ) Hinausstellung für SCHWARZ 5
e ) Disqualifikation ohne Bericht für SCHWARZ 5

15. WEISS 6 wurde schon zweimal für zwei Minuten hinausgestellt. Jetzt begeht er
den zweiten Wechselfehler seiner Mannschaft. Wie ist zu entscheiden, wenn er
sich besonders grob unsportlich verhält, nachdem die Schiedsrichter ihn über
den Wechselfehler informiert haben?

a ) Hinausstellung von WEISS 6
b ) Disqualifikation von WEISS 6 ohne schriftlichen Bericht (rote Karte)
c ) Disqualifikation von WEISS 6 mit schriftlichem Bericht (rote und blaue Karte)
d ) Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um einen Spieler reduziert.
e ) Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um zwei Spieler reduziert.
f ) Team WEISS wird auf der Spielfläche vier Minuten lang um einen Spieler reduziert.

16. SCHWARZ 8 wurde infolge eines Wechselfehlers hinausgestellt. Zwei Sekunden
nach Wiederanpfiff äußert er sich auf der Bank in unsportlicher Weise
gegenüber den Schiedsrichtern. Wie ist zu entscheiden?

a ) Erneute Hinausstellung von SCHWARZ 8
b ) Disqualifikation von SCHWARZ 8 ohne schriftlichen Bericht (rote Karte)
c ) Team SCHWARZ wird auf der Spielfläche eine Minute und 58 Sekunden lang um zwei

Spieler und im Anschluss zwei Sekunden lang um einen Spieler reduziert.
d ) Team SCHWARZ wird auf der Spielfläche die nächsten zwei Minuten lang um zwei Spieler

reduziert.
e ) Freiwurf für Team WEISS
f ) Time-out

17. Die Schiedsrichter lassen den Reserveball ins Spiel bringen. Wann sollte der
ursprüngliche Spielball wieder verwendet werden?

a ) Bei der nächsten Unterbrechung
b ) Er darf nicht wieder benutzt werden, es sei denn, es ist unmöglich, mit dem Reserveball

weiterzuspielen.
c ) Wenn die Schiedsrichter es für erforderlich halten, ihn wieder zu benutzen
d ) Wenn eine der Mannschaften es wünscht
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18. Team WEISS wurde ein Einwurf zuerkannt. WEISS 8 wirft direkt auf das Tor.
Der Ball prallt vom Pfosten zurück zu WEISS 8, der ihn fängt und ins Tor wirft.
Wie ist zu entscheiden?

a ) Abwurf für Team SCHWARZ
b ) Tor für Team WEISS
c ) Wiederholung des Einwurfs mit Anpfiff
d ) Freiwurf für Team SCHWARZ

19. WEISS 6 wirft einen Einwurf in Richtung seines Torwarts. Dieser bemerkt es zu
spät, und der Ball geht ins Tor. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) Tor für Team SCHWARZ
c ) Abwurf für Team WEISS
d ) Wiederholung des Einwurfs mit Anpfiff

20. Der Ball liegt direkt außerhalb des Torraums von Team WEISS. Torwart WEISS 1
steht innerhalb des Torraums und nimmt den Ball auf, um zu verhindern, dass
ein gegnerischer Spieler ihn erhält. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) 7-Meter-Wurf für Team SCHWARZ
c ) Progressive Bestrafung von WEISS 1
d ) Nicht eingreifen, keine Regelwidrigkeit

21. Der Schiedsrichter erkennt auf Freiwurf gegen Kreisspieler SCHWARZ 2. Der
ausführende Torwart WEISS 1 steht mit einem Fuß im Torraum, mit dem
anderen außerhalb. Er passt zu WEISS 8, der ein Tor erzielt. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Tor für Team WEISS
b ) Wiederholung des Freiwurfs außerhalb des Torraums von Team WEISS
c ) Freiwurf für Team SCHWARZ an der Freiwurflinie von Team WEISS
d ) Abwurf für Team SCHWARZ
e ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS

22. Kurz vor Ende der ersten Halbzeit ist noch ein 7-Meter-Wurf auszuführen. Der
von WEISS 9 geworfene Ball springt von der Latte gegen den Rücken des etwa
drei Meter vor seinem Tor stehenden Torwarts und dann ins Tor. Der Pfiff des
Zeitnehmers ertönte, als der Ball von der Latte in Richtung Torwartrücken flog.
Wie ist zu entscheiden?

a ) Tor
b ) Wiederholung des 7-Meter-Wurfs
c ) Halbzeit beendet, keine weitere Entscheidung
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23. WEISS 5 führt kurz vor Spielende beim Stand von 22:21 für seine Mannschaft
einen Anwurf regelgerecht nach Anpfiff aus, indem er den Ball Richtung
eigenes Tor wirft. Torwart WEISS 1 berührt den Ball nicht, da er sich im
eigenen Torraum befindet. Der Ball geht ins Tor. Die Mitspieler von WEISS 5
hatten nach dem Anpfiff, aber bevor der Ball gespielt wurde, sprintend die
Mittellinie in Richtung gegnerisches Tor weit überschritten. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Tor für Team SCHWARZ
b ) Freiwurf für Team SCHWARZ
c ) Wiederholung des Anwurfs mit Anpfiff
d ) Persönliche Strafe gegen WEISS 5
e ) Time-out

24. WEISS 7 wird wegen unfairen Spiels für zwei Minuten hinausgestellt. Sein
Kommentar zum Schiedsrichter: „Du bist doch ein blinder Trottel“. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Weitere Hinausstellung von WEISS 7
b ) Disqualifikation von WEISS 7 ohne schriftlichen Bericht (rote Karte)
c ) Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um zwei Spieler reduziert.
d ) Team WEISS wird auf der Spielfläche vier Minuten lang um einen Spieler reduziert.
e ) Disqualifikation von WEISS 7 mit schriftlichem Bericht (rote und blaue Karte)

25. WEISS 5 wird wegen regelwidrigen Verhaltens hinausgestellt. Während des
Verlassens der Spielfläche beleidigt er den Schiedsrichter, der daraufhin die
rote Karte zieht. WEISS 5 ärgert sich so sehr, dass er den Schiedsrichter
schlägt. Wie ist zu entscheiden?

a ) Schriftlicher Bericht (blaue Karte)
b ) Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um einen Spieler reduziert.
c ) Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um zwei Spieler reduziert.
d ) Team WEISS wird auf der Spielfläche vier Minuten lang um einen Spieler reduziert.

26. Bei einem 7-Meter-Wurf durch WEISS 9 gelangt der Ball hinter die Torlinie,
doch überschreitet WEISS 4 die Freiwurflinie, bevor der Ball die Hand von
WEISS 9 verlassen hat. Wie ist zu entscheiden

a ) Tor für Team WEISS
b ) Wiederholung des 7-Meter-Wurfs
c ) Freiwurf für Team SCHWARZ
d ) Wiederholung des 7-Meter-Wurfs und Verwarnung von WEISS 4
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27. Nach Ablauf seiner Hinausstellungszeit will Torwart SCHWARZ 1 seine
Mannschaft, die sich gerade in der Abwehr befindet, ergänzen. Er betritt dazu
die Spielfläche und übernimmt als sechster Feldspieler von Team SCHWARZ im
Torwarttrikot die Außenposition. Wie ist zu entscheiden?

a ) Weiterspielen lassen
b ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS
c ) Freiwurf für Team WEISS
d ) Hinausstellung von Torwart SCHWARZ 1

28. Team SCHWARZ erscheint mit fünf Feldspielern, aber ohne etatmäßigen
Torwart. Team SCHWARZ bestimmt Feldspieler SCHWARZ 5 als Torwart. Was
sind die Konsequenzen für SCHWARZ 5?

a ) SCHWARZ 5 ist nach einer ordnungsgemäßen Auswechslung jederzeit als Feldspieler
einsetzbar.

b ) SCHWARZ 5 darf nicht mehr als Feldspieler eingesetzt werden.
c ) SCHWARZ 5 darf als Feldspieler eingesetzt werden, wenn die Offiziellen von Team WEISS

einverstanden ist.
d ) SCHWARZ 5 darf als Feldspieler eingesetzt werden, sobald der vorgesehene Torwart

anwesend ist.

29. Kurz vor Spielbeginn verletzt sich WEISS 11 so schwer, dass er nicht spielen
kann. Wie ist zu entscheiden?

a ) WEISS 11 darf nicht ersetzt werden.
b ) WEISS 11 darf ersetzt werden, sofern die gegnerische Mannschaft einverstanden ist.
c ) WEISS 11 darf grundsätzlich ersetzt werden, sein Ersatz darf die Nummer 11 tragen,

muss aber im Spielprotokoll eingetragen sein. Zudem müssen die Schiedsrichter die für
den jeweiligen Wettbewerb geltenden abweichenden Sonderregelungen beachten.

d ) WEISS 11 darf ersetzt werden, aber sein Ersatz darf nicht mit der Nummer 11 spielen.

30. WEISS 2 ist verletzt und muss auf der Spielfläche behandelt werden. Die 1.
Halbzeit endet nach dem ersten Angriff von Team WEISS. Als der
Schiedsrichter die 2. Halbzeit anpfeift, befindet sich WEISS 2 während des
Angriffs seiner Mannschaft auf der Spielfläche. Wie ist zu entscheiden?

a ) Der Zeitnehmer unterbricht das Spiel umgehend und informiert die Schiedsrichter.
b ) Hinausstellung für WEISS 2
c ) Weiterspielen
d ) Freiwurf für Team SCHWARZ am Auswechselraum
e ) Keine Hinausstellung für WEISS 2, der die Spielfläche verlassen muss; Team WEISS bleibt

in Ballbesitz, da Fehler des Zeitnehmers/Delegierten


